

# La lettre de d'information

de

La table de  
*Jeanne-Marie*

n°3 - avril 2023

## La Table de Jeanne-Marie au sommet du Mont Blanc

Bastien Prioul, chargé d'affaires éolien, et Victor Mahuet, technicien santé et sécurité au travail, ont pour objectif de grimper le Mont Blanc avec Olivier Dufour, guide de Haute de Montagne depuis plus de 20 ans.

À travers ce projet ils soutiennent l'association tourangelle La Table de Jeanne-Marie qui offre des repas, lieux d'échanges et d'intégration pour les personnes vivant dans la précarité.



Ils ont connu cette association en 2019 à l'occasion de l'organisation d'un repas solidaire. Une expérience unique avec la distribution de près de 200 repas. Depuis la période du Covid, cette association rencontre des difficultés pour couvrir la demande des sans-abris. L'objectif étant de leur reverser un maximum de fonds afin de répondre à leurs besoins quotidiens. Ils ont besoin de vous pour les accompagner financièrement et/ou matériellement.

**Rendez-vous là-haut !**

Soutenir le projet : cagnotte Leetchi - <https://www.leetchi.com/c/lascension-du-mont-blanc-pour-le-milieu-associatif>

Suivre le projet : sur Instagram - [ascension\\_by\\_vb](#) / sur Youtube - Youtube : [Ascension by V&B](#)

## Une soirée au théâtre

Samedi 1er avril à la salle Gentiana, nous étions nombreux pour assister à la représentation d'À musée vous !!! par la troupe l'Atelier de Théâtre Parenthèse. Le spectacle était donné au bénéfice de l'association de la Table de Jeanne-Marie. C'était drôle, revigorant et surtout super bien joué ! À la fin du spectacle, un buffet a permis à tous, comédiens et public de discuter autour d'un verre et de partager un moment convivial avant de se séparer.

Patricia, bénévole à la TJM



## Notre histoire

Dans les années 2000, Annie et Daniel qui participaient au Collectif Pauvreté Développement rêvaient d'un lieu convivial de type cantine ou restaurant, dans lequel se côtoieraient professionnels et personnes en manque, les uns payant pour les autres. Mais ce n'est qu'une dizaine d'années après, en 2015, que fut créée l'association La Table de Jeanne Marie et en janvier 2016 qu'elle ouvrit. Dans le même temps, Daniel et un groupe d'amis autour du Père Gaby, interpellés par le nombre de fermeture de lits en hôpital psychiatrique laissant désemparés de nombreuses personnes, avaient créé en 2003, La Maison de Saint Martin qui logeait jusqu'à dix hommes à Saint Pierre des Corps. Très vite le surplus de nourriture qui leur parvenait, notamment du Sac à Malices, indignait les responsables.

à suivre

## La visite de Ulla et Kévin

Externalisé. Ulla qui a un problème de surdit  a tout de suite aid    servir le petit d jeuner et entam  une grande discussion avec un des b n ficiaires qui parle le langage des signes. Puis Ulla, mise   l'aise par l'ambiance chaleureuse des b n voles, a  pluch  les l gumes. K vin qui a des probl mes au niveau de l' criture s'est mis tout de suite   pr parer les l gumes, puis il est parti   l'accueil pour  crire les noms des nouveaux arrivants sur le cahier ! Leur  ducatrice a partag  aussi ces moments en participant au service de la TJM. C' tait  mouvant de voir ces deux jeunes, grand sourire aux l vres, participer au quotidien de la Table dans une atmosph re bienveillante.

Patricia, b n vole   la TJM

# L'accueil n'est pas un vain mot à la Table de Jeanne-Marie !

Depuis longtemps de nombreux jeunes originaires d'Afrique subsaharienne viennent déjeuner à la Table de Jeanne Marie, nombre d'entre eux sont isolés c'est-à-dire sans famille. Pour éviter que ces jeunes soient en déshérence, les bénévoles de la TJM avec d'autres associations dont le RESF, ont œuvré à leur intégration :



cours de français, hébergement, responsabilisation dans la gestion de la TJM. Le plus difficile demeure l'insertion professionnelle. Depuis les mois de mai et de juin 2022, les contacts avec des employeurs dans les secteurs en tension (restauration, hôtellerie, bâtiment, nettoyage, aide à la personne...) et des Centres de Formation des Apprentis (CFA) ont permis des signatures de contrats d'apprentissage. 33 contrats ont été signés et en parallèle des dossiers de régularisation ont été déposés à la préfecture. À la fin de l'année 2022, 18 ont eu une réponse positive. Soulignons la détermination des employeurs et des CFA de commencer ces apprentissages sans attendre la régularisation de la préfecture. Espérons que la préfecture ne retardera pas l'acceptation des 15 demandes en cours d'instruction et que sera reconnu l'effort de la TJM quant à l'intégration de ces jeunes (la TJM avait débloqué 3000 euros pour payer les tenues de travail nécessaire en début d'année scolaire). Que seraient devenus ces jeunes s'ils n'avaient pas été aidés par la TJM ?

Patrick, bénévole à la TJM

## L'équipe du jeudi

Le jeudi, les premiers bénévoles arrivent à 8h30. Mama regarde avec Emmanuelle la responsable du jour ce qu'on a dans les frigos pour le déjeuner. Avec Chantal et Lahoucine, ils se mettent aux fourneaux. Bernadette, Patrick et Anne préparent le petit déjeuner : café, thé, lait, viennoiseries selon les arrivages, pain, beurre et confiture. Bientôt Jean-François s'installera à l'accueil pour saluer les arrivants, noter leur prénom et leur présence au déjeuner. Christel, Virginie et sa fille Halima préparent salades et super desserts. Gilbert et Bertrand sont à la cuisine, à la vaisselle, aux produits ménagers et au nettoyage. Aujourd'hui, Sheila vient pour une première fois en attendant de trouver du travail. Wilfrid et Clémentine s'activent également même s'ils ne viennent pas régulièrement. Guillaume, lui, vient aider aussi quand son travail d'infirmier le permet. Il prend le relais d'Emmanuelle comme responsable quand elle est absente. Sinon Anne et Virginie vont assurer. À 9h30, petit briefing pour vérifier qui fait quoi et qui part à quelle heure. Emmanuelle redonne quelques consignes : « même si c'est un peu le



bazar, restez aimable ». Anne explique que quand elle doit s'absenter elle part du vendredi au mercredi, « comme ça je suis toujours là le jeudi ». Halima fait l'école à la maison ; sa maman trouve que la Table de Jeanne Marie l'ouvre du côté social et la sensibilise à autre chose que ce qu'elle voit tous les jours. Halima affirme qu'elle « trouve super bien et j'aime bien servir ».

Emmanuelle, bénévole à la TJM

## Contactez & soutenez la Table de Jeanne-Marie

☎ 06.88.25.20.96 - ✉ [latabladejeannemarie@gmail.com](mailto:latabladejeannemarie@gmail.com) - 📍 65, rue Febvotte, 37000 Tours

Grâce à vos dons, nous pouvons accueillir et aider des familles entières et ranimer la vie en créant du lien.

**10€ de don permet d'aider 2 personnes à manger durant 1 année**

Vous pouvez faire un don directement sur notre site <https://latabladejeannemarie.org/faire-un-don/>